



私達の使命は…
…私達のクラブ
…地域社会
そしてあまねく広く世界において

2000～2001年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区
ガバナー——吉田昭平
会長——斎藤弘文
会長エレクト——五十嵐昭一
副会長——松谷昊吉
幹事——丸山行彦
副幹事——清水良一
S A A——荻根沢隆雄
副S A A——中村和彦

例会日——毎週水曜日 12:30～
例会場及び——三条市旭町2-5-10
事務局——三条信用金庫本店内
例会場——TEL 35-3311
事務局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	71名中 45名
先々週出席率	83.82%

ヴィジター

三条南より

相田明雄さん

三条北より

外山晴一さん

先週のメークアップ

1/11 加茂へ

五十嵐総一さん、渡辺喜彦さん、

渡辺勝利さん

1/15 三条南へ

加藤紋次郎さん

1/16 東京西南へ

林光輝さん

会長挨拶

会長エレクト 五十嵐昭一会員

今日は古沢会員のお母様が亡くなられて葬儀がございますので、斎藤会長がそちらへ出席ということで欠席され、副会長の松谷さんもご用で欠席ということで、私の番になりました。あと6ヶ月しますと、私の番になりますので、その節はよろしくお願い致します。

先程、社会奉仕委員会で身障者生活訓練所関連のグループの方々に品物を寄贈すると言うのですが、新聞社の時間の関係がありますので、すぐに取材と写真を撮りたいと言うことなので、それを先にしたいと思いますので、グループの方々は前へ出て来て下さい。引き続き挨拶をさせて頂きます。

三条南クラブより相田さん、三条北クラブより外山さん、ようこそいらっしゃいました。ごゆっくりお過し下さい。

1月初旬よりの雪がここ2～3日で本格的に降



幹事報告

り、時に日本海側に集中したようで、北陸の金沢、福井を中心にこの冬一番の寒さになり、相当な降雪量の様子で冬らしい状況になりました。一部交通機関が乱れているようですし、また高速道路は通行止めの所もあるようです。マイナスの面も出ているようですが、この雪のために商売上、非常にプラスをした方々もいらっしゃる訳で、今もスノーダンプなどはほとんど品物がないそうです。と言うことで在庫一掃ができ、良い面もあったのではないかと思います。冬が厳しければ厳しいほど、春が待ち遠しくなりまして、春夏秋冬の区分と言うものがはっきりして季節感を感じる事が出来て、いい面もあるんじゃないかなと思います。

一方経済について考えますと、年末よりも1月に入りまして、もっと厳しい状況が出ております。評論家とか、マスコミの中でもいろんな人達が言っておりますが、少しここで持ち直しましたけれども、株価が下ったり、円安が進みまして118円前後と言うところまでいきまして、経済状況が良くないのではないかと、特にアメリカの影響もあるのですが、このまま3月期決算を迎える訳ですが、大企業を中心に非常にきびしくなるのではないかと、そう言うことになるとまた株価が下がると言いうマイナスな面があるのではないかと予測されています。一方個人消費の方も非常に厳しい訳で、去年の暮れの29、30、31日の3日間は非常に多くの品物が売れたそうです。その前はほとんど売れなくて、その3日間に集中したそうです。やはり金は懐にあるのですが先行き不安が非常に強くて、金を使えないと言うのが現状のようです。もう少し明るくなると言う見通しが政府や経済にも出てくる事を望みたいと思っております。

それから今日1月17日は、阪神淡路大震災から6年を迎えることになりますが、今更ながら月日の過ぎるのが非常に早く感じる訳です。表面的には傷跡は見えませんが、まだまだ地震によって失った信頼とか人との交流、亡くなられた方も6,432名いらっしゃる訳です。まだまだその傷跡が多く残っているのではないかと思います。とかく災害があった時には、みなさん注意をするのですが、最近新潟県でも地震がありました。この地震と言うのは今後無いと言うことはありえませんので、災難に対する備えと言うものを考えておかなければならぬと思っております。

最後に今日新入会員の方がお三人、出席されておられますので、私の挨拶が終わりましたら、登壇されまして自己紹介をお願いしたいと思います。これで挨拶を終わります。

ニコニコBOX



南ロータリー 相田明雄さん

今年もよろしくお願ひ致します。

北ロータリー 外山晴一さん

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひいたします。

五十嵐昭一さん

新入会員 相場さん、奈須野さんの入会を歓迎して。

丸山行彦さん

相場さん、奈須野さんの入会を歓迎します。

鈴木宗資さん

奈須野新入会員の当クラブへの入会を歓迎して。

藤田説量さん

本年もよろしく21世紀を覗かせて頂きます。

会田二朗さん

あけましておめでとう御座居ます。今年もよろしくお願ひ致します。

松繩 弘さん

佐藤さん、相場さんの御入会を歓迎します。

山田富義さん

三条地域の社会奉仕と言う事で三条ロータリークラブより本日、4施設に贈呈式が行われます。

熊倉昌平さん

今年も宜しくお願ひします。

相場さんの入会を歓迎して。

小林九満太さん

菊池さんから「正信偈」の解説をいただき、初めてお経の意味に触れました。代金をとって下さらないので菊池さんに感謝をこめて。

石塚欣司さん

大雪が早くおさまってくれますように。

佐藤 武さん

細井増雄さんの卓話、楽しみに。

吉井俊介さん

当クラブ社会奉仕委員会へいろいろ納品させてもらいました。

長谷川有美さん

ニコニコボックスの席へ座りました。この席は有料の席です。

成田秀雄さん

外せない会合出席のため、早退いたします。

樺山 仁さん

細井さんの卓話に期待して。

小越憲泰さん

今年初めての例会出席です。よろしくお願ひ致します。

荻根沢隆雄さん

相場様、奈須野様の入会を歓迎致します。

広岡豊作さん

広報委員会です。今日は大変良い広報活動をさせて頂き喜んでいます。

平原信行さん

細井会員の卓話ごくろうさまです。

加藤紋次郎さん

明けましておめでとうございます。

川又嘉瑞範さん

細井さんの卓話に期待して。

1月17日分 ¥ 28,000

今年度累計 ¥ 653,600



卓 話

細井増雄会員



しばらくの間、お付き合いを頂きたいと思います。
15分だけご辛抱願います。

今月は、ロータリー理解推進月間と言うことで、ロータリーのいろんな情報について話をすることになると思います。これは情報委員会の五十嵐総一さんが委員長で突然先週になって電話がありまして、来週は自分が欠席だから卓話をよろしく頼むと言うことで、これは困ったなと思いましたが、委員長代行と言う事で来週はいろんな行事があるから、卓話の時間はきっと短いよ、と言うことを付け加えておりましたが、案の定15分間話をすればいいと言うことになりました。

それでは、ロータリーの雑学を話させて頂きま

ロータリー歴の長い方から言わせると、お前の話は良く知っているよと言われる方もおられますけれども、最近新入会員の方も3~4人お入りになりましたし、今日お話する“ロータリークラブあれこれ集”と言うのは、私が3年前に会長を仰せ付かった時に、卓話で一度お話した事がありましたけれども、その時に話した事は、なるべく話をしない様にしたいと思い、ロータリーの歴史を中心話をさせていただきます。これはロータリアンなら誰でもご存じだと思いますが、ロータリーが一番最初に出来たのは1905年シカゴでございまして、ポールハリスを中心に3人の方が集まって会合をしたのが始まりで、現在95年たっておりま

す。日本にRCができたのが、大正10年に承認第一号となった東京RCですが、創立されたのが大正9年です。米山梅吉さんと言う方が中心となつてお作りになったのが、日本の承認番号第一号となつた東京RCと言うことです。

現在、世界中に29,626クラブ、会員数にして1,180,550人だそうです。日本は2,292クラブ、120,315人と言うことです。ロータリーの世界の数から見ると、約7%に値するクラブが日本にはあります。会員数に直しますと世界のロータリアンの約10%強が日本に居る事になります。新潟県の第2560地区は、54クラブ、2,487人の会員がいます。新潟県で一番古いクラブはもちろん新潟RCですが、一番新しいクラブは阿賀野川ラインRCです。これを入で54クラブ、2,487人となります。新潟県も実は東京、大阪、名古屋、神戸、

京都と大都市を除く地方の分区としては、クラブ数の多いベストスリーに入ると言うことです。新潟県の2560地区は、全国から見ても大きい地区に入ります。我三条RCは、新潟県で7番目にできました。一番古いクラブは新潟そして長岡、柏崎、新津、高田、十日町その次が三条です。全国の承認番号が204番目に誕生致しました。昭和32年5月3日が承認された日と言います。三条RCは204番目ですが、三条南RCは三条RCが10周年の時に拡大会を作りまして、三条RCがスポンサーとしてできた訳ですが、三条南RCは我々から10年後にできております。昭和43年6月20日の承認でございまして、10年の間に約600以上のクラブが増えまして三条南RCは870番目の承認でございます。更に三条北RCは、最近できた新しいクラブと言う事で紹介されておりましたが、1742番目の承認で昭和61年12月24日の創立と言います。

大正時代にできたクラブが5つございます。

1番最初が東京、2番目、大正12年2月10日が大阪、3番目が大正14年2月7日名古屋、4番目が大正14年4月15日神戸、大正14年12月24日に京都ができております。それから順番に戦前には昭和15年5月29日に新潟RCができています。それから戦時中はブランクがありまして、新潟の次は愛知県一宮RCが昭和24年12月31日に承認されておりますので、約9年の間、RCが1つもできなかったと言うことです。新潟RCとしては、戦前最後のRCと言うことになる訳です。色々調べてみると面白い事がわかってまいります。

第1番目が東京RC、第100番目が青森RC、昭和28年、500番目にできたクラブが昭和37年東京町田RC、1000番目が東京世田谷西RC。昭和45年、1500番目が昭和55年小山東RC、2000番目が平成4年茅ヶ崎RC、こうやって順を追っていきますと、最近10年間で45から55のクラブ数が毎年増えていたことになります。現在、平成になってからは1年間に約30クラブ前後となっています。日本の人口も年々減る傾向にありますので、クラブの設立数も一時よりは少なくなり、現在5年間位は30クラブ前後の増加で今日に至っていると言う事です。日本の人口の変化も、ここに現れています。

この20年の間に、一番沢山できた年は1991年から92年にかけての1年間で60クラブが創立されています。

ロータリーの例会は週に1回集まると言うことが決められていますが、日本の2292クラブの99%が日曜から金曜の間に例会が行われています。土曜日の例会はわずか15クラブで1%にも満たない

状況です。関東地区では、川口モーニングRCが土曜日の朝です。神奈川県の座間、千葉県の大原RC、横浜鶴峯、横浜南、これらのクラブでは土曜日例会があります。あの10クラブは全国に散らばっておりますが、関東地区へ土曜日出張の時は、横浜あたりですとメーキャップができると言うことになります。もちろん日曜日の例会は皆無となっております。

日本の最北端RCは、稚内RCであり、南端及び西端は沖縄の石垣島にある石垣RCです。また最東端は根室RCです。

昭和58年に礼文島に礼文RC、利尻島に利尻RC、利尻島RCが創立されました。わずかに稚内RCが北にありました。

ロータリーの年度についても、この卓話をするに当り、疑問に思いまして何故ロータリーは7月から6月までが年度に当たるのかと思い、"ロータリークラブあれこれ集"をお書きになった石井省三さんに、電話でたずねました。ところが石井さんははっきりした事はわからないとおっしゃっていました。

アメリカでは昔、いろんな会社や学校、官庁関係が7月から6月までを1つの年度とした事があったので、ライオンズとロータリーが7月から6月までを1つの年度にしたのではないかと言うことでした。

もう1つ物知りの石井さんにお聞きしたのですが、1月から12月と言うはっきりした区切りがあるのに、何故4月から3月までが年度なのかと、これもよくわからないと言うことですが、ただ明治になってから政府が何かの都合で4月1日から3月31日までを年度にした事から一般的にお役所は、4月から3月までを年度とし、それに明治の中頃から次々にできた新しい大会社が政府に習って、4月から3月までを年度にしたと言う事ではないでしょうかと言うお話をしました。公の機関で7月から6月までを1つの年度としているところは、ライオンズとロータリー以外にはないと言う石井さんのお話でした。もう少し正月のお話とか、落語調にお話しようと思っていましたが、例会時間が過ぎましたので、またの機会にゆずらせて頂きます。どうもありがとうございました。

新会員紹介



氏名 佐藤 浩一
事務所名 株式会社佐藤商店
役職名 代表取締役社長
家族構成 長女
趣味 釣り、R/C飛行機



氏名 奈須野 清
事務所名 北越銀行三条支店
役職名 支店長
家族構成 妻、一男一女
趣味 野球、スキー



氏名 相場 亮嗣
事務所名 相場商事株式会社
役職名 代表取締役社長
家族構成 妻一男二女、母
趣味

社会奉仕事業として

4つの障害者福祉施設に寄付

- 三条ともしひ作業所（26人）
加湿機



- 三条福祉作業所さくらの家（10人）
FAX兼用電話機（子機2台付）
CDラジカセ



- 三条福祉作業所すてっぷハウス（7人）
CDWラジカセ
練習用のハンドベル



4. らいふすていしょん

(重度障害者、生活訓練実習所) (10人)

レクリエーション用具

トイレ用暖房機



例会案内

三条RC 1月31日例会 卓話 パストガバナー 大島精次様

2月7日例会 会員卓話

メークアップをどうぞ

三条南RC 1月29日例会 夜例会 新年会 於 二洲樓

2月5日例会 会員卓話

三条北RC 1月30日例会 夜例会 新年会

2月6日例会 会員卓話

加茂RC 2月1日例会 会員卓話

2月8日例会 会員卓話

燕RC 2月1日例会 クラブ・フォーラム

2月8日例会 会員卓話

見附RC 2月1日例会 会員卓話

2月8日例会 会員卓話